

1698

28. 06. 1924 Son.

A

J. Echternacher Park neuemupi-  
tät.

4 AK. 1690

## Abreisikalender.

„Es liegt also zwischen uns eigentlich kein Grund zum Streiten vor.“

Also unser liebenswürdiger Korrespondent J. in Sachen der Echternacher Park- oder Gartenmauer. Dies ist demnach eine der Fragen, in denen sehr wohl beide Parteien recht haben können. Ein parthischer Zustand. Ni vainqueur ni vaincu.

Der Unterschied zwischen unsren beiden Auffassungen liegt darin: Er sagt, der Echternacher Park eigentlich ein Garten, ich meine immer, der Echternacher Kasino garten ist ein Park.

Er sagt: Der Stimmungsgehalt des Gartens durch das Niederlegen der Mauer zerstört, verflüchtigt in die Winde geblassen. Und er wirft mir die Einfassungsmauer des weiland Dicks'schen Schlosses-Stadtredimus sozusagen als Knüppel zwischen Hände: „Sie würden, falls man Hand davon legen, nicht aus persönlichem Empfinden heraus, sondern unter Berufung auf die Ästhetik und den Stimmungswert des Gesamtbildes Einspruch heben.“

Doch bin ich nicht so sicher, wie Sie, lieber J. Ich glaube, daß ich umgekehrt gar keinen Einspruch erheben würde, am wenigsten unter Berufung auf die Ästhetik und den Stimmungswert dieser Mauer. Und ich glaube ebensfalls, daß unter den Bewohnern von Stadtredimus sich kein einziger befändet von sich aus dem ästhetischen und Stimmungswert besagter Mauer nachtrauern würde. Wohl aber werden die heutigen Besitzer protestieren, wenn diese Mauer niedergelegt und dem Fürrwitz aller Passanten der Bild in den Garten und Schloßhof freigegeben würde.

Ich sehe überhaupt dem Stimmungswert jener Mauern mit starkem Misstrauen gegenüber. Auf jenseit der Fülle ist er mir sehr individuell zu genießen. Darum ist J. K. unbedingt recht. Er betrachtet den Echternacher Park als Garten und sich gewissermaßen den moralischen Eigentümer dieses Gartens, weiß davon, von dem Schönsten, was er für ihn hat, Kindern und Jugendträumen. Beim ergriffen haben. Und nun wird er gewollsam entzweit, die Mauer die seine Träume heranstellen, wird gebrochen durch die traurliche Geborgensheit des alten Gartens. Ich weiß es banalisch und respektlos.

So erging es mir mit meinen Heimatglöckchen. Sie waren zwei kleine Dorfglöckchen, sehr alt, aber sie klangen, war ihre Stimme die Stimme Helmots. Wenn man von Stimmungswert kommt, die Heimatglöckchen vor allen Gartennägeln auf Squer und Erzberg. Und dann kam Helmut. Wenn man von Stimmungswert kommt, der fünfundzwanzig Jahre ein Neuerer, der die alte Mauer wieder hinhäute. Würden Sie denn mit Ihrem schärfsten Geschick zu Selberrilden? Eines schönen Tages gehe ich Helm und höre die Gewann herüber vom Alchturm fremde Glöckchen läuten. Es war, als hätte man mir das Haus nicht aus Stimmungsgründen und Menschenräumt und fremde Mieter hingesezt. Die neuen

Samedi' 28.6.1924